
近日，一位来自云南文山的乘客在乘

坐金高公交申崇六线途中不慎将背包遗失

在车上。 庆幸的是正在执行“一程一检”的

驾驶员施列发现了这一遗忘的背包， 并将

其送交至金高公交五洲大道调度室。

乘客发现背包不见后，第一时间赶到

五洲大道调度室寻求帮助，调度员在核实

情况后，将背包交还给了该乘客。 为了表

达对施列师傅与调度员的谢意，乘客立马

写了一封感谢信，感谢申崇六线班组拾金

不昧的品质让他在旅途中感受到了上海

“温度”。
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8 月 18 日，中建方程地产品牌开

放日在上海市青浦区中建·颐璟台超

低能耗住宅项目举行。 中建方程党委

副书记、董事、工会主席尹大勇出席活

动并讲话， 项目工友代表及其子女等

80余人参加活动。

尹大勇在活动中致辞表示，中建方

程高度重视品牌文化建设，3月，公司发

布了中建方程品牌体系，这是对公司成

立以来过往优秀经验的总结与归纳，也

给中建方程未来品牌发展指明了方向。

活动现场举行了中建方程地产品

牌开放日启动仪式和品牌立方授予仪

式，尹大勇现场授予了中建方程地产公

司“品牌立方”，赋能城市新发展，以实

际行动助力中建方程品牌体系建设。

据悉， 中建方程地产坚持精工筑

造、品质革新，在保持高品质商品房、

保障性住房“双轮驱动” 的发展基础

上，以“创享幸福人居”为品牌理念，致

力于为客户提供超值的人居体验。

中建·颐璟台项目位于上海市青浦区

徐泾镇，项目地处虹桥商务区拓展区范围

内的沪青平公路发展轴，以其独特的位置

优势及建筑节能特点，开盘即受到市场追

捧。 项目建成后预期每年可节约用电

35.83万千瓦时， 节约天然气 3.4万立方

米，减少二氧化碳排放356.58吨，有效降

低了资源消耗和环境污染，也为房地产行

业高质量发展开拓了新方向。

中建方程地产品牌开放日闪耀启动阅读以致远 书香以修身
杨高公交公司扬帆文学社组织开展“我爱读书”主题活动

申崇六线班组拾金不昧

乘客感受“上海温度”
2023上海书展暨“书香中

国”上海周“如约而至”，老时间、

老地方，以“我爱读书、我爱生

活”为主题，开启“书香满城”。

借此机会，8 月 16 日，杨

高公交扬帆文学社赴上海书展

开展了“我爱读书”社团主题活

动。 在展馆现场，文学社社员沉

浸式看展览、 听名家大咖分享

自己的读书心得、参加沙龙交流，体验多元的阅读方式。

社员们纷纷表示，通过本次活动，深切感受到“书香”世界的魅力，日后要

“爱读书、读好书、善读书”，通过阅读提升自身综合素质的同时提高工作水平

及工作效率，做到学以致用、用以促学、学用相长，为提升企业文化软实力作

出努力。 （陶欣）

说到诸宸，人们都不陌生，她是

国际象棋女子特级大师和男子特级

大师双料称号获得者，也是世界上第

一个在少年、青年、成年赛事上都获

得世界冠军的棋手。曾几何时，“中国

棋后与卡塔尔王子”的爱情故事一度

“刷屏”，2018年，诸宸出任国际棋联

司库，成为国际棋联核心团队成员。

“远嫁”卡塔尔已经 20 多年，如

今，作为两个孩子的妈妈，诸宸一边

要忙国际棋联的工作，一边还要陪女

儿去欧洲打网球。 尽管夫妻俩都是

国际象棋的世界一流高手，诸宸从小

也教女儿们下棋，但她坦言两个女儿

在这方面至今只能算是业余水平，她

们更喜欢打网球，都是卡塔尔国家少

年队的成员， 小女儿正在读高一，9

月将会参加杭州亚运会，“这让我对

杭州亚运会的期待更大了。 ”诸宸开

心地说。

诸宸生于 1976 年， 温州人，父

亲是工程师，母亲是中学教师，她还

有个年长两岁的姐姐朱震，姐妹俩一

个随父姓，一个随母姓。

诸宸从小爱好广泛，还曾经是小

学足球队的队长。 8 岁时，诸宸开始

师从“东北棋王”黄希文学习国际象

棋，后来又得到名师叶荣光、徐俊等

的指点。 诸宸先后代表中国女队参

加了五届奥林匹克团体赛，带领中国

女队实现三连冠。 2001 年， 在莫斯

科， 她击败东道主棋手捧得冠军奖

杯，成为中国继谢军之后的第二位国

际象棋女子世界冠军，谱写了中国国

际象棋史上的华章。

就在 1994年，18岁的诸宸参加

马来西亚亚洲青年国际象棋锦标赛，

她连胜数位男子国际大师，第 5轮却

输给一位名叫穆罕默德的卡塔尔小

伙。 这场棋盘上的对决，令两人暗生

情愫。此后，诸宸到哪里比赛，穆罕默

德就跟到哪里。穆罕默德的细心感动

了诸宸，一开始，两人的跨国爱情遭

到了双方家人的反对，但坚持了 7年

的异地恋最终开花结果，2000年，24

岁的诸宸嫁给穆罕默德，为爱远嫁的

她跟随丈夫加入了卡塔尔国籍。

2004年， 诸宸的第一个孩子诞

生，女儿的中文名字叫诸墨，取她和

老公名字的第一个字。 由于赛训繁

忙，诸宸一度把诸墨托付给温州的爸

妈和姐姐。 诸宸曾在接受采访的时

候谈及女儿的教育，说卡塔尔家庭对

于孩子的教育是放养式的，但学校教

育却非常严格，她经常为了要帮女儿

复习备考感到头痛。2008年，小女儿

也降生了，两个女儿让诸宸体会到为

人母的快乐，却也影响了她的职业发

展。 诸宸承认每次怀孕期间都无法

正常练习，“好不容易恢复的技术又

退回去了”。 国际象棋与足球一样，

男女世界冠军奖金差别很大，女性棋

手在结婚、生育后要想继续职业生涯

则更不容易，因为她们在照顾家庭、

孩子方面需要付出比男棋手更多的

时间和精力。 但诸宸仍然以“妈妈棋

手” 的身份，10 年间坚持带孩子、下

棋“两不误”，并悉心培养两个女儿的

独立人格，尊重、支持她们各自的兴

趣爱好。 成为国际棋联司库后，她也

积极为推进国际象棋发展贡献力量。

棋类项目或是许亚运项目中最

为“安静”的比赛，但诸宸说，和每个

体育项目类似，比赛过程是运动员竞

技水平的较量和心理上的对抗。 很

多时候心理上的对抗甚至超越竞技

水平，特别是像亚运会这样的大赛，

心理关至关重要。

“下棋有什么取胜之道？ ”面对

这样的问题，诸宸说：“从数学逻辑上

来说，一万个小时是达到特级大师水

平的标准投入时间，可能所有项目都

是一样的———看你愿意投入多少时

间和精力。 ”她认为在投入过程中，

兴趣最为重要，“兴趣是自主的力量，

只有在有兴趣的状态下，选手才能够

走得长远。 ”

随着年纪的增长，诸宸已经不再

是那个冲杀在棋盘上的“棋后”了，她

变得更加温婉：“下棋对生活有很大

的帮助， 但下专业棋是一条很窄的

路。 培养世界冠军不是我的目标，普

及国际象棋才是我的目标。 ”

高李 整理

声 音

“《三体》取得成功首先有作者因

素，但也有许多外部因素，包括机遇

等。 所以为什么一个作家成功之后

的作品都很让人失望？ 可能并不是

他写得不好，是因为那些机遇碰不上

了。 ”

———刘慈欣最近接受采访时如

此表示。最近，他刚“推翻”了一篇 30

万字的手稿，内容大致与未来能源有

关，让他不满意的是“科技变化太快，

等我写完，发现这个想法已经不新鲜

了”。 目前的他，大部分时间选择“宅

家写作”，“上午处理邮件，下午写作，

晚上看看电影。 ”刘慈欣依然保持着

一个“打工人”的作息。

“我觉得写作是一个蛮漫长的过

程，是渐渐生长、生发出来的，现在做

的事情一定是与过去有关联的。 ”

———长篇小说《千里江山图》获

得第十一届茅盾文学奖，该书作者孙

甘露近日接受采访时表示，《千里江

山图》一书酝酿了很多年，并非临时

“拍脑袋”要写的，而是基于长期的思

考与积累。

“为了继续加快培养后备人才的

步伐，需要在全国范围内挖掘、选拔

更多优秀潜质人才，让参与这项运动

的孩子们能够切实感受到快乐与希

望，为选择走上专业道路的青少年运

动员提供机会与平台。 ”

———中国羽毛球协会本近日在

北京选举产生了新一届羽毛球协会

领导机构，张军当选为中国羽毛球协

会第七届主席，成功连任。

“能以这样的高龄获奖，让我受到

莫大鼓舞。虽然到了这个年龄，我希望

能继续发挥余热， 为中国的艺术事业

作贡献， 为中美两国人民友好往来和

文化交流做一些力所能及的事。 ”

———近日，84 岁的中国钢琴家

刘诗昆刚获颁第 40 届“亚洲最杰出

艺人终身成就奖”。 该奖是“亚洲最

杰出艺人奖”最高奖项。 “亚洲最杰

出艺人奖” 由美华艺术协会与纽约

文化局、 林肯中心于 1981 年创立，

旨在表彰在艺术领域取得卓越成就

的亚洲艺术家。 他笑言，自己想继续

工作，但只想“夕阳无限好”，不想

“近黄昏”。

在杭州到访比赛场地时透露小女儿也将参加本届亚运会

诸宸：从“棋后”到两个孩子的妈妈

杭州亚运会下

月开幕， 国际象棋

重返亚运赛场。近日，国际

棋联主席团成员、司库（相

当于“财务总监”）诸宸与

国际棋联执行总裁一行到

访亚运棋类场馆———中国

棋院杭州分院国际交流中

心（智力大厦），这里将产

生桥牌、象棋、围棋、国际

象棋项目共 13 枚亚运会

金牌。诸宸表示，虽然智力

运动的赛场更为 “安静”，

但它使“体育”二字的涵义

变得更加丰富、完整。
■诸宸在杭州亚运会相关活动现场

(图源：杭州第 19 届亚运会微信公众号)

“如果未来五年，我不拍戏了，去

做一些更有意义的事情，你们应该会

支持我的吧？ ”8 月 21 日深夜，著名

演员胡歌突然发了这篇“欲语还休”

的微博，并附上两张以沙漠为背景的

自拍。 很快，“胡歌五年不拍戏”登上

热搜榜第一。

自拍的照片表明胡歌最近正在拍

摄的环保节目。 去年，这档由 SMG出

品，东方卫视、纪录片中心联合制作的

环保公益纪实节目《一路前行》首次官

宣就引来关注，最近，节目揭晓了更多

的细节。 据悉，胡歌将和刘涛、陈龙作

为发起人、策划人和体验者，身体力行

地开启一场长时间式的低碳治愈之

旅。 同时，节目将前往青海可可西里、

青海玉树昂赛乡、青海果洛州、内蒙古

阿拉善、 海南海口、 海南三亚等地拍

摄，聚焦生物多样性保护、生态系统修

复、渔业可持续发展、鲸豚搁浅、海洋

塑料垃圾污染、食物浪费、过度包装、

低碳社区等诸多热门环保议题。 胡歌

此前表示，环保公益是马拉松，他希望

能通过节目，让观众学习如何从自身、

从生活的点滴做起，加入环保的行列。

而胡歌的新片《不虚此行》即将

于 9 月 9 日与观众见面。 凭这部作

品， 胡歌在今年获得了第 25 届上海

国际电影节“最佳男演员”。 此前，胡

歌在 2016 年凭《琅琊榜》获得了第

28 届中国电视金鹰奖“观众最喜爱

的电视剧男演员”“最具人气演员

奖”，以及第 22届上海电视节白玉兰

奖“电视连续剧最佳男主角”。

胡歌尚未上映和开播的作品包

括王家卫执导的电影版和电视剧版

《繁花》，与周迅合作的电影《阿尔兹

海默之家》，与孙俪、刘涛、王凯合作

的电视剧《以子之名》等。

胡歌发文：如果未来五年我不拍戏了……
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